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Remerciements

Je souhaite exprimer ma gratitude envers Philippe Ribault, mon tuteur pendant ce
stage, pour avoir pris le temps de me superviser malgré son emploi du temps chargé.

Je tiens également à remercier Romain, mon co-tuteur, ainsi que Cyrielle et 
Bruno, mes collègues de bureau, pour leur aide précieuse et l'ambiance agréable qui 
m'ont permis de m'intégrer rapidement.

Je tiens à remercier l'ensemble de l'équipe de Canopé pour son accueil chaleureux
et son soutien constant.

Présentation de Canopé 
Réseau Canopé (Réseau de création et d'accompagnement pédagogiques), 

anciennement Centre national de documentation pédagogique (CNDP), est un 
établissement public à caractère administratif, missionné par le ministère de l'Éducation
nationale français pour la formation tout au long de la vie des enseignants, notamment 
au numérique et par le numérique.

En tant qu'opérateur de l'Éducation nationale, il connaît une importante 
restructuration en 2021. Il est chargé d'accompagner la montée en compétence des 
enseignants français, du public et du privé sous contrat. Il contribue au développement 
des technologies de l'information et de la communication pour l'éducation (TICE) ainsi 
qu'à l'éducation artistique et culturelle. 

Après avoir été tête du réseau Scéren-CNDP (Centre national et centres régionaux 
et départementaux de documentation pédagogique — les centres régionaux étant des 
établissements publics distincts), il constitue désormais depuis 2014 un réseau unifié 
dans un seul établissement, Réseau Canopé depuis la publication du décret no 2014-1630
du 26 décembre 2014. 



Première semaine 

-Lundi : premiers jours, presque personne dans les bureaux une bonne partie du personnel 
travaillent en distanciel le lundi et vendredi.

Rencontre avec mon tuteur Philippe, l’équipe « Maintenance et réseau » me remet un 
ordinateur portable qui me servira tout le long du stage. Les collègues travaillent en flex-office, 
pour ma part j’ai un bureau fixe. Je pourrais les rencontrer tout au long de la semaine.

Avec Philippe, nous commençons l’installation et la configuration de l’ordinateur qui m’a 
été remis. A Canopé, nous utilisons des outils Windows comme Teams ,mais programmons sous 
Linux avec WSL. Il y a pas mal de choses de configurer, le module de connexion interne (qui a une 
configuration assez spécifique), les langages de programmations ( PHP, Java , JS) , DSocker , les 
droits sur les repos distants (Gitlab) etc .. nous y passeront la journée et une partie du lendemain

-Mardi : rencontre avec Cyrielle et Romain avec qui je partagerais mon espace de travail. 
Cyrielle fait une reconversion, elle est en alternance a Canope dans une formation web, Romain a 
un Master Universitaire, il sera mon co-tuteur. Nous sommes quatre avec Philippe dans cette pièce.
L’ambiance est joyeuse, les trois sont enthousiastes et pleins d’énergie. En fin de mâtinée mon pc 
est correctement configuré . Je travaillerais avec eux le mardi et jeudi.

Première réunions Agile avec l’équipe, je rencontre les développeurs de mon équipe, dont 
certains sont dans d’autre villes.



-Mercredi : je rencontre Bruno mon collègue de bureau du mercredi. Bruno est un 
développeur senior très compétant, il sera une véritable mine d’information lors de ce stage. 
Présentation de mon tuteur des tickets GLPI et Jira, je pourrais en faire des faciles pendant le stage.
Il me présente aussi les technologies utilisé pour coder a Canopé : Typo3, Symfony, Drupal, Nodle, 
Vu Js, React etc.. . N’ayant jamais utilisé de Framework et grand débutant en développement web, 
on m’invite a me former sur Symfony . Je commence le tutoriel Symrecipe de «Développeur 
musclé » sur youtube.

-Jeudi : auto-formation sur Symfony , réunion Agile.

-Vendredi : auto-formation sur Symfony , réunion Agile de fin de semaine, bien plus longue 
que les autres. Présentation des projets terminés de la part de certains collègues. 



Deuxième semaine :

- Lundi : je continue mon tutoriel symfony, j’ai du mal a avancer de plus d’une heure et 
demie par jours. Le tutoriel est bien, mais n’explique pas vraiment le fonctionnement du 
framework, je dois comprendre par moi-même faire des expériences. Et étant grand débutant, je 
n’ai jamais utilisé bootstrap que je découvre.  

-Mardi : mes collègues sont de retour au bureau, je peux profiter de l’expérience de Cyrielle
est Romain sur Symfony. Ayant maintenant les accès Gitlab je récupère le « catalogue des sites » 
qu’ils ont participé a développer en Symfony . La partie front est séparée du bac-office, je peux 
faire tourner le projet en local après quelques modification ( modification du .env , création d’un 
container pour héberger la base de données). En plus de mon tutoriel, cela me permet d’avoir des 
exemples.

-Mercredi : premier ticket Jiras, il est assez simple et concerne une modification d’affichage.
J’essaye seul ,je trouve une solution que je fais valider par mon tuteur. Le reste de la journée je 
continue mes tutoriels et comme tous les jours je participe à la réunion Agile .

-Jeudi : tutoriel Symfony . Entretien avec Catherine qui me demande de faire un site en 
Symfony : un catalogue des formations proposé en interne. Je devrais la voir la semaine suivante 
pour qu’elle me décrive ce qu’elle souhaite. 

-Vendredi : Tutoriel Symfony et réunion Agile de fin de semaine.



Troisième semaine :

Lundi : je commence à être bien avancé sur mon tutoriel, j’ai créé un site avec des 
formulaires, un système de login.

Mardi : entretien avec Catherine, elle me précise ce qu’elle souhaite pour « le catalogue 
des formations »  . Je devrais réaliser une partie front et une parti back pour les admins, il devra 
pouvoir sérialiser des données format CSV  . Certaines formations seront ouvertes a l’inscription, 
d’autre ne pourrons être proposé que par la direction. Mes formations devront permettre de 
télécharger des PDF. De plus, elle souhaite avoir Easy Admin.

Mercredi : je démarre le projet, je crée un diagramme pour ma base de données. Je crée un
patron du site avec Pensil. Et comme chaque jour réunion. 

Jeudi : je montre ce que j’ai fait à mon tuteur, il valide sauf pour la base de données. Il 
préfère que je ne fasse qu’une table pour les inscriptions, et non deux pour séparer les inscription 
libre des préinscription de la direction . Je commence la création du site. Je code depuis ma session
WSL Debian avec Vscode. J’utilise Mariadb comme SGBD. 

Vendredi :  je crée mes pages formations et utilise Faker pour générer de fausse données. 
Réunions de fin de semaine.



Quatrième  semaine :

Lundi :  le catalogue des formations ouvertes a l’inscription a été créé. Je crée le système de login 
pour avoir des comptes utilisateur et pouvoir leur assigner des formations.

Mardi :  je code la page « formations proposées » et « formations demandées » . Mon tuteur n’a 
jamais fais de Symfony mais connait bien le développement web. J’ai le droit à quelques conseilles.

Mercredi : je code la page « formation validées » et l’« historique des formations » 

Jeudi : je commence à coder la partie admin, je crée le fichier base admin, la page d’accueil et me 
documente sur Easy Admin.  Je suis le tutoriel de Pentiminax (https://pentiminax.fr/creer-une-
interface-dadministration-avec-symfony-6-et-easyadmin-4-1575) 

https://pentiminax.fr/creer-une-interface-dadministration-avec-symfony-6-et-easyadmin-4-1575
https://pentiminax.fr/creer-une-interface-dadministration-avec-symfony-6-et-easyadmin-4-1575


Vendredi : je commence la partie Easy Admin, je dispose du code du « catalogue des site » réalisé 
par mes collègues pour effectuer des tests sur leurs commandes et les comprendre. J’utilise Docker
pour le faire tourner et visualiser le résultat. A la fin de la journée, j’ai des filtres valides sur ma 
partie Easy Admin. 





Cinquième semaine :

Lundi : ma partie Easy Admin fonctionne, depuis je peux uploader des PDF, créer, modifier 
ou supprimer des formations. Je code  « Réalisation des formations » et me documente sur l’export
CSV.

Mardi : je code la page « Gestion de demandes » et « Gestion des préinscriptions »



La page de gestion

La page d’export



Mercredi : je revérifie toutes mes fonctionnalités. Je prends du temps avec mon tuteur pour qu’il 
puisse prendre le relais sur le site.

Jeudi :  le matin, je prends du temps avec mon tuteur pour qu’il puisse prendre le relais sur le site. 
À midi nous avons un repas d’entreprise avec les collègues. L’après-midi un jeu en line sous forme 
de quiz est organisé pour tout le personnel de Canope. Ça sent les vacances, a la DSI nous n’avons 
pratiquement plus de tickets.

A 16 h 30 accompagné de mon tuteur, je présente mon projet à un des responsables du 
service Adrien. Je leur fait une démo, tout fonctionne. Ayant appris sur le tas, je sais que mon code
ne respecte pas les bonnes pratique (ça marche, mais j’en suis pas fier). Mais mon chef et mon 
tuteur me félicitent d’avoir réussi le projet qui plus est en trois semaines.      

Vendredi : l’entreprise me donne l’autorisation de garder le code que j’ai produit. Avec des 
données anonymisées.

Je remercie l’équipe lors de la réunion agile de fin de semaine pour leur accueil.
En fin de journée, je rends le PC portable qui m’a été fournit pour le stage 

le code du projet :
https://github.com/Gotlub/catalogue-des-formations


